



11.01.2012

Hilflose Person in Wohnung

Am 11.01.12 musste die Freiwillige Feuerwehr Gauting ausrücken zum Stichwort „Hilflose Person in Wohnung“. Das ist häufig dann der Fall, wenn die Rettungskräfte z.B. des Roten Kreuzes zu einem Einsatz gerufen werden, bei der sich die Person hinter einer ge- oder verschlossenen Wohnungstür befindet. Beim vorliegenden Fall in der Strasse „Am Würmufer“ war bereits der Rettungsdienst vor Ort.

Der Auftrag der Feuerwehr war es nach ausreichender Erkundung der Lage einen Zugang zur Wohnung für das BRK zu schaffen. Hierbei wurde sich zeitgleich auf verschiedenen Wegen an die Wohnung angenähert.

Eine Möglichkeit war der Zugang der Wohnung über die verschlossene Haustür. In kritischen Lagen ist es nicht sinnvoll für die Einsatzkräfte auf einen Schlüsseldienst zu warten. Neben der Möglichkeit das Schloß im Inneren zu brechen und somit die Verriegelung manuell zu überbrücken, gibt es die brachialere (aber deutlich schnellere) Lösung mit der Feuerwehraxt oder dem Einsatzstiefel. Die zweite Möglichkeit bestand darin, den Angriffsweg über den Balkon zu wählen. In vielen Fällen sind Fenster gekippt, sodass hier mit einfachem Spezialwerkzeug eine Öffnung durch das Fenster herbeigeführt werden kann.

Letzendlich wurde lage- und situationsabhängig der Durchgang durch ein Fenster in die Wohnung gewählt und der Rettungsdienst, sowie Einsatzkräfte der Feuerwehr und der Polizei über die Haustür hineingelassen. Die Person wurde durch die Rettungskräfte betreut und anschliessend mitgenommen.